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Прочти и передай другому

С днем
советской космонавтики!

Россияне 
сами «виноваты»

Ждем ответа

Итоги Путинской «оптимизации»

Ленин – знамя борьбы и труда

Коммунисты столицы Ре-
спублики Марий Эл отдали 
дань памяти первому космо-
навту - Юрию Алексеевичу Га-
гарину, а также просмотре-
ли фильм «Космическая исто-
рия России», предоставлен-
ный руководителем планета-
рия Романом Соболевым.

Ровно 63 года назад был 
совершен первый полет чело-

века в космическое простран-
ство. И для всех коммунистов 
это не просто памятная дата. 
Это доказательство превос-
ходства советской науки над 
капиталистической. Человек 
труда первым запустил ис-
кусственный спутник земли и 
первого человека в космос.

Слава человеку труда и со-
ветской науке!

Экономические власти, 
Росстат манипулируют циф-
рами реального благосостоя-
ния россиян, считает канди-
дат экономических наук Олег 
Комолов. Погрешности ста-
тистических показателей ис-
пользуются для приукраши-
вания ситуации. С экономи-
ческим провалом сражают-
ся цифрами. При этом либе-
ралы утверждают, что в своей 
бедности сами россияне и ви-
новаты. К тому же, если есть 
дачный домик-развалюха, ты 

уже не бедняк.
У бедности, напоми-

нает эксперт, серьёзные 
социально-экономические по-
следствия, они подрывают 
устойчивое развитие страны. 
Не решаются вопросы терри-
ториального неравенства, 
создания новых рабочих мест.

Но Росстат утверждает, 
что, хотя и есть дефицит ра-
бочих ресурсов, доходы ра-
стут… рекордно, пусть и не во 
всех сферах экономики.

Глава Татарстана Рустам 
Минниханов заявил о том, 
что предприятия республики 
должны самостоятельно оза-
ботиться средствами защиты 
от ударов украинских беспи-
лотников.

«Очнитесь, ребята, никто 
вас не защитит, кроме себя. 
Не надо ждать, что нас про-
тиворакетная оборона [защи-

тит]. Мы должны своими си-
лами решать такие вопросы. 
Каждое предприятие, каждый 
участок, каждый муниципали-
тет, каждый город».

Вот так оценил возможно-
сти обороны страны глава Та-
тарстана. Нигде не читал, что 
на это  ответил Путин – главно-
командующий нашей армией.

Уже с детских лет у Воло-
ди Ульянова проявлялись на-
клонности к борьбе с угнете-
нием всего живого. Все не-
винное живое вызывало в нем 
трогательное сочувствие.

Перед Благовещением, 
бывало, он то и дело приста-
вал к родителям:

- Дайте мне три рубля, я 
куплю много птиц и завтра же 
выпущу их на волю!

Нередко он добивался сво-
его. В праздник Благовеще-
ния он вставал раньше всех 
и будил домашних. Выпускать 
в этот день на волю птиц для 
него было настоящим празд-
ником.

Рано запали в его созна-
ние разговоры о революции, 
о борьбе с царским прави-
тельством.

Володя был одаренным от 
природы мальчиком. Он с зо-
лотой медалью окончил курс 
Симбирской гимназии и мог 
бы поступить в любой столич-
ный университет. Но это было 
в 1887 году, в год смерти его 
брата Александра Ильича, 
казненного царской властью 
за участие в подготовке по-
кушения на жизнь царя Алек-
сандра III. Власти боялись, 
как бы он не пошел по стопам 
брата, не стал мстить за его 
смерть и за мучения народа. 
Все же 13 августа 1887 года 
Владимир Ульянов был при-
нят в Казанский университет. 

Трагическая смерть была 
большим потрясением для 
членов семьи Ульяновых. 
Многие друзья и знакомые от-
шатнулись от них. Но Влади-
мир Ульянов твердо сказал:

- Я не буду плакать. Этим 
не поможешь, но я должен 
отомстить…

И он действительно ото-
мстил, но не устрашением, 
как действовали народоволь-
цы. Нет, он подготовил мил-
лионы людей для переустрой-
ства жизни – политической, 
общественной и частной.

Всю свою кипучую жизнь 
Ленин провел в борьбе про-
тив эксплуатации, угнетения 
человека человеком и в поис-
ке путей устранения насилия 
и несправедливости. Еще со 

* * *

22 апреля – день рождения В.И. Ленина

студенческой скамьи Ленин 
начал изучать великое учение 
Карла Маркса о борьбе труда 
с капиталом. Он не только из-
учал его, а разъяснял другим 
в своих многочисленных тру-
дах.

Труден и тернист был путь 
жизни Владимира Ильича. 
Он испытал тюрьмы и ссылки 
царского правительства, спа-
саясь от преследований вы-
нужден был жить в эмигра-
ции, боролся с научными раз-
ногласиями и непониманием, 
перенес покушение на свою 
жизнь. Все это, конечно, не 
могло не подорвать здоро-
вья вождя пролетариата. Но 
Ильич был упорен и не оста-
навливался перед трудностя-
ми в достижении намеченных 
целей.

В.И. Ленин преодолел все 
препятствия в работе, органи-
зуя и руководя политическим 
движением в бывшей царской 
России и за границей. Он был 
вдохновителем революцион-
ного движения в 1905 г., прав-

да, не вполне удавшемся. На-
конец, под его руководством 
было свергнуто самодержа-
вие в России и организовано 
первое в мире Советское го-
сударство, в котором все на-
роды получили право на труд, 
образование, отдых и обеспе-
чение в старости.

Поистине для нас Ленин 
является знаменем борьбы 
и труда. Уча других он и сам 
всю жизнь учился и уходя за-
вещал нам: «Учиться, учиться 
и учиться!». 

Недаром его имя как неу-
томимого борца за права угне-
таемого человечества теперь 
известно во всем мире, даже 
в самых отдаленных уголках 
земли. Отражено оно и в ма-
рийском фольклоре. Марийцы 
в одной из своих песен поют:
В столе канцелярии оста-
лось перо Ленина.
Много времени прошло со 
дня его смерти,
Но живет у нас его учение.

В.М. Васильев
Валериан Михайлович Ва-

сильев (1883-1961) – один из 
первых марийских ученых-
языковедов. Защитил канди-
датскую и докторскую дис-
сертации в 1947, 1957 годах. 
Работал в Пединституте, Ин-
ституте усовершенствования 
учителей, музее, Марийскои 
научно-исследовательском 
институте. Его именем на-
зван Марийский научно-
исследовательский институт 
языка, литературы и истории.

Материалы к публикации 
подготовил главный 
архивист Госархива 

Республики Марий Эл
А.М. Кленов.

Объявление
22 апреля 2023 года в 18.00 

в помещении ГК КПРФ (ул. Вол-
кова, 68) состоится очеред-
ное занятие в системе полит-
просвещения коммунистов и 
сторонников КПРФ. Тема заня-
тия: В.И. Ленин – вождь миро-
вого пролетариата, основатель 
СССР. На занятии будут рассмо-
трены следующие вопросы:
- жизнь и деятельность В.И. Ле-
нина;
- Ленин – гениальный теоретик 
и практик;
- идеи В.И. Ленина и современ-
ность.

Докладчики: члены респу-
бликанского и городского Ко-
митетов КПРФ.

По словам заместителя 
министра здравоохранения 
Марий Эл Татьяны Бастрако-
вой, 10-15 лет назад в регио-

не работали более 7000 сред-
них медицинских работников, 
а сейчас 5600 человек.
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Депутатские будниДесятый съезд РУСО

«У нас СВО, а олигархи богатеют»

30 марта на территории 
историко-мемориального 
комплекса «Ленинские Гор-
ки», состоялся X Съезд Обще-
российской общественной ор-
ганизации «Российские уче-
ные социалистической ориен-
тации» (РУСО). На съезде при-
сутствовали делегаты и гости 
от 86 регионов России. Был 
заслушан отчет о работе РУСО 
за 2019-2024 годы. На съез-
де выступил В.И. Кашин, за-
меститель Председателя ЦК 
КПРФ, академик. Он обратил 
внимание на деятельность 
150 народных предприятий в 
России, в том числе СПК «Зве-
ниговский», успехи которых 
в значительной степени обу-
словлены внедрением новей-
ших достижений науки в про-
изводство. 

Было принято заявление 
«Обновлённый социализм-
путь к спасению России», об-
ращение к Президенту РФ В.В. 
Путину.

Автор этих строк расска-
зал участникам съезда о 
том, что Марийское отделе-
ние РУСО активно действует 
с 2013 года, систематически 
ведёт научные исследования, 
пропагандистско-просветительскую 
деятельность в тесном со-
трудничестве с Марийским 
республиканским отделени-
ем КПРФ. Члены Марийско-
го отделения РУСО являются 
специалистами в области гу-
манитарных, естественных, 
технических наук, принимают 
активное участие в идейно-
нравственном, патриотиче-
ском воспитании студенче-
ской молодёжи, молодых учё-
ных. Активными членами Ма-
рийского отделения РУСО яв-
ляются Устинов А.П., к. фи-
лос. наук, доцент, Москви-
чёв В.Н., рабочий завода, Вос-
триков В.Г., к. ист. наук, Ца-
регородцев С.Н., депутат Гос-
собрания Марий Эл, Щеглов 
С.А., депутат муниципального 
образования «Город Йошкар-
Ола» и другие.

Область научных интере-
сов членов Марийского отде-
ления отражают цели и за-
дачи всей организации РУСО 
– история и теория социализ-
ма, история ВКП(б)-КПСС на 
территории Марийского края,  
возникновение и деятель-
ность КПРФ в Республике Ма-

рий Эл, критика фальсифика-
торов Великой Отечественной 
войны, критика исполнитель-
ной, законодательной, судеб-
ной власти Республики Марий 
Эл и России в целом, атеизм-
свободомыслие, критика ли-
беральной экономики и поли-
тики,  партийное строитель-
ство, пути и формы завоева-
ния коммунистами власти, бу-
дущее государства, методо-
логия прогнозирования и т.д.

За отчетный период изда-
ны 2 монографии с грифом 
Марийского регионального 
отделения РУСО, 5 моногра-
фий по исторической, крае-
ведческой тематике, опубли-
ковано свыше 70 научных и 
320 научно-публицистических 
работ. 

Члены Марийского отделе-
ния РУСО публикуют свои ма-
териалы в центральных пар-
тийных изданиях – газетах 
«Правда» и «Советская Рос-
сия», журнале «Политическое 
просвещение», на партийных 
сайтах, выступают в переда-
чах республиканского радио 
и телевидения.

Особое внимание члены 
Марийского отделения обра-
щают на противодействие ис-
полнительной власти в прове-
дении политики «гонений на 
профессию». Многие члены и 
сторонники РУСО, как показы-
вает социальная действитель-
ность, пострадали в результа-
те увольнений со стороны за-
рвавшихся чиновников.

Коммунисты и члены РУСО 
подвергают систематической 
критике результаты привати-
зации и последующих «ре-
форм», когда в собственно-
сти олигархов оказались не 
только фабрики и заводы, но 
и школы, детские сады, от-
нятые у народа.  Для них это 
была не только форма перво-
начального накопления капи-
тала, но и основа для защиты 
и поддержания властных пол-
номочий в настоящее время.  
Важно повсеместно разобла-
чать эти «семейки», ставшие 
примерами эксплуатации, 
коррупции, получения сверх-
доходов. 

А.В. Маслихин, 
председатель Марийского 

отделения РУСО, 
профессор.

В чьих интересах 
работает Центробанк

Госдума заслушала годо-
вой отчёт Центробанка. Эль-
вира Набиуллина продолжает 
утверждать, что дорогие кре-
диты полезны для экономи-
ки страны. По её словам, про-
изводство в стране растёт, а 
инфляция замедлилась. Цен-
тробанк считает своим боль-
шим достижением то, что 
предприятия за год увеличи-
ли свою кредитную задолжен-
ность на 20%. А рост цен, по 
их мнению, должны сдержи-
вать производители за счёт 
снижения своей прибыли.

Что на это можно ответить? 
Чистая прибыль банков в ян-
варе выросла на 50%. При-
быль предприятий – лишь на 
7,8%. Причём в основном у не-
фтяников и газовиков. При-
быль в остальной промыш-
ленности сократилась на 
13,3%. Цены для населения в 
годовом выражении выросли 
на 7,4%.

В чьих интересах действу-
ет Центробанк, догадаться 
несложно.

Кто врет?

Молодые работники должны получать поддержку правительства

Чтобы не было прорывов, надо вовремя ремонтировать

Для возрождения  производства государство должно поменять
экономическую политику

Госдума сразу во втором и 
третьем чтении приняла закон 
о молодых работниках.

Наша фракция КПРФ мно-
гократно выступала с пред-
ложениями установить на за-
конодательном уровне льготы 
для молодых специалистов. 
К сожалению, думское боль-
шинство каждый раз отклоня-
ло наши инициативы.

В этот раз, как часто быва-

ет, законопроект был внесён 
от сенаторов-единороссов. 
Они взяли за основу нашу 
идею. Придумали новый тер-
мин «молодой работник», и 
убрали из закона конкрет-
ные меры поддержки. Их бу-
дут устанавливать российское 
правительство и региональ-
ные власти.

Мы, депутаты-коммунисты, 
поддержали этот законопро-

ект. Хотя наши аналогичные 
законопроекты «единороссы» 
отклоняли, но для нас важ-
ны не парламентские игры, а 
поддержка молодёжи и отече-
ственной экономики.

Следующий шаг за Пра-
вительством России. Посмо-
трим, какие меры поддержки 
они предложат молодым ра-
ботникам.

Всё больше тревожных со-
общений о паводках и наво-
днениях из Оренбургской, 
Курганской, Тюменской, Сара-
товской областей и из других 
регионов. Ущерб оценивается 
в десятки миллиардов рублей.

ЧП с подмывом дамбы про-
изошло и в нашей республике 
в Куженерском районе.

С одной стороны, в этом 
году необычайно ранняя вес-

на привела к мощному поло-
водью. Это природная анома-
лия. Но, с другой стороны, во 
многих случаях ключевым яв-
ляется плохое состояние дамб 
и плотин.

В 90-е годы большинство 
гидротехнических сооруже-
ний скинули на муниципаль-
ные власти, у которых и без 
этого не хватает средств. А 
многие маленькие плотины 

и насыпи вовсе стоят бесхо-
зные.

Уверен, что порядка не бу-
дет, пока не восстановят цен-
трализованную систему кон-
троля за состоянием гидро-
технических сооружений, как 
это было в Советском Союзе. 
Понятно же, что сделать во-
время ремонт дамбы намно-
го дешевле, чем потом покры-
вать убытки!

В Госдуме заслушали от-
чет Счётной палаты. От фрак-
ции КПРФ итоги подвёл наш 
коллега Николай Коломей-
цев. Выступление получилось 
очень содержательным.

Сегодня время титаниче-
ских перемен. Нам в конце 
90-х бывшие западные пар-
тнёры навязали ущербную на-
логовую систему. Налоговая 
нагрузка на добывающие от-
расли 35%, а на самые важные 
для страны производствен-
ные отрасли – от 59 до 93 %. 
Получается, к примеру, рента-
бельность станкостроения от 
2 до 4%. Как мы восстановим 
в стране важнейшие отрасли, 

если российские банки не хо-
тят их инвестировать? Настала 
пора изменить налоговую си-
стему.

Множество вопросов к 
Центробанку. Он не обеспе-
чивает устойчивость рубля. 
Из-за действий ЦБ 300 млрд 
долларов госактивов оказа-
лось заморожено на западных 
счетах, а сейчас их хотят пе-
редать нашим противникам. 
Вместо того, чтобы поддер-
живать рост экономики, Цен-
тробанк обеспечивает лишь 
сверхдоходы банкиров. От-
ечественные производите-
ли находятся на грани выжи-
вания, а чистая прибыль бан-

ков за 10 лет составляет бо-
лее 14 трлн рублей. Куда идут 
деньги?

Фракция КПРФ подгото-
вила и передала руковод-
ству страны свои предложе-
ния по изменению экономиче-
ской политики. Мы также ре-
комендовали Счётной пала-
те эффективнее контролиро-
вать исполнение поставлен-
ных перед правительством и 
региональными властями за-
дач, чтобы возрождение эко-
номики и импортозамещение 
не остались лишь лозунгами.

Сергей Казанков, 
депутат Госдумы, 

фракция КПРФ.

Зажиточные и лени-
вые россияне даже не пред-
ставляют, как им повезло с 
премьер-министром. Озорной 
и кристально честный Миха-
ил Мишустин выложил рай-
скую правду-матку перед вос-
торженными слушателями.

Как только коммунист Зю-
ганов завёл разговор о ни-
щете, бедности и зарпла-

те в 20 тысяч рублей, искро-
мётный Мишустин мгновенно 
ему отвввет, авторитетно на-
звав реальную зарплату почти 
в 4 раза большую - 73 тысячи 
икорно-лобстерных рубликов, 
написанную на его серьезных 
бумажках, которыми он утрет 
сопли любому пессимисту.

Таких изумительных до-
стижений ещё не было в исто-

рии Советского Союза и со-
временной России!

А вот соцопрос показал, 
что доля россиян, которым не 
хватает зарплаты на основные  
нужды  за два года выросла с  
25% до 45%.

Кто врет: соцопрос или Ми-
шустин?

В России сохраняется чу-
довищное расслоение обще-
ства. Даже в условиях СВО 
крайне небольшая группа со-
стоятельных лиц преумножа-
ет свои сверхбогатства, в то 
время как десятки миллио-
нов граждан находятся у чер-
ты бедности.

Об этом в эфире радио 
«Комсомольская правда» зая-
вил главный редактор инфор-
мационного агентства «Авро-
ра» Георгий Федоров.

«У нас количество мил-
лиардеров катастрофиче-
ски увеличилось. По спи-
ску «Forbes» у нас миллиар-
деры стали богаче в огром-
ное количество раз. В тот мо-
мент, когда наше общество на 
Специальную военную опера-
цию, несёт все тяготы военно-
го времени. А у нас олигархи 
богатеют.

Что хорошего в том, что у 

нас порядка двадцати милли-
онов находятся ниже МРОТ? А 
какая-то кучка людей, кото-
рые владеют активами всей 
страны, получают сверх-
прибыли», – пожаловался 
Федоров.

«Я понимаю – мирное вре-
мя, развивающаяся экономи-
ка, всё прёт. А тут ситуация 
сложная во всех отношени-
ях. У нас ВВП растёт не пото-
му, что у нас промышленность 
растёт, а за счёт военно-
промышленного комплекса, 
который поднимает. Исходя из 
этого, маленькая часть наше-
го общества, порядка 4%, име-
ет не просто сверхприбыль, а 
ещё и в этот сложный для на-
шей страны момент богатеют, 
и очень много денег выводит-
ся за рубеж. Которые здесь 
нужны», – добавил главред.

Максим Столяров,  
ПолитНавигатор.
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Никто не забыт, ничто 
не забыто!

День культуры и спорта

Угроза экономике

Госдуму возмутил 
газовый вопрос

Крепко!

К размышлению…

Цитата

Новая каста

Не ценит и вымирает

«У власти не должно 
быть чиновников, которые 
любят власть больше всего 
лишь потому, что она мно-
го им даёт. Сегодня мы все 
видим, что вперед выско-
чили наглые, некомпетент-
ные чиновники, порождая 
закрытые кланы, чтобы 
легче насыщать свою алч-
ность за счет ограбления 
народа. Поэтому мы можем 
с уверенностью сказать, 
что при существующем по-
литическом курсе в нашей 
стране ничего не изменит-
ся, потому что выгодны не 
ученые, не специалисты, а 
те, кто помогает увеличи-
вать власть и воровать…

Имея учёных мирово-
го уровня, нами управля-
ют «шариковы», озабочен-
ные только личным благом 
и карьерой!» 

Р.И. Нигматуллин,
 академик РАН.

«Мы видим, как капи-
тализм сходит с ума. Уни-
чтожает целые народы. На-
пример, народу Палести-
ны оставили два выхода: 
бежать с родины или уми-
рать. Мы видим, как под-
няла руки и сдалась Гер-
мания, как этот „париж-
ский петух“ ходит и кука-
рекает о войне против на-
шей страны — ядерной 
державы, которая разгро-
мила и Наполеона, и Гит-
лера. Только идиоты и про-
вокаторы могут заявлять о 
войне против нас».

 Г.А. Зюганов,
лидер КПРФ.

«У нас, во-первых, 
власть – это прежде всего 
еще и средство для полу-
чения очень крупных лич-
ных капиталов. Это созда-
ние своих крупных состоя-
ний. Никто, бывший у вла-
сти, не остался бедным чи-
новником. Складывается 
класс действительно круп-
ного капитала, в том числе 
наследственного капита-
ла. Менеджеры приходят и 
уходят. Президент придет 
и уйдет. Но деньги, мил-
лиарды накопленные ими 
и положенные, в основном 
конечно, в недвижимость 
и в счета за рубежом, они 
останутся, они будут на-
следственными. Создается  
новая каста».

Николай Леонов, 
генерал-лейтенант КГБ. 

Неблагодарный россий-
ский  народ, правда,  ти-
танических усилий, успе-
хов и достижений «капита-
нов бизнеса» не ценит. Вы-
мирает. В 2021 году побили 
ельцинский рекорд. «Есте-
ственная убыль» населе-
ния превысила 1 миллион 
человек. Рожаем меньше, 
чем в годы ВОВ. Распоясал-
ся, расслабился наш народ 
от красивой жизни, кото-
рую ему устроили «эффек-
тивные собственники» и 
«социальное» российское 
государство. Явный дефи-
цит «традиционных цен-
ностей» у него! Ну ничего 
сейчас наши буржуинские 
это поправят!

Недавно  актив Парань-
гинского райкома КПРФ вме-
сте с представителями респу-
бликанского комитета пар-
тии посетил выставку «Жена 
Героя. Мать Героя. Марий 
Эл», проводимую в музейно-
выставочном центре поселка 
Параньга.

Выставка представлена 
экспозицией фотопортретов 
жен и матерей наших земля-
ков, погибших в ходе выпол-
нения Специальной военной 

операции.
Экспозиция «Жена Героя. 

Мать Героя. Марий Эл» на се-
годняшний день была прове-
дена в 6 районных центрах 
республики. И стала точкой 
притяжения для всех нерав-
нодушных сограждан. Подоб-
ные мероприятия очень важ-
ны для сохранения историче-
ской памяти и патриотическо-
го воспитания. Запланирова-
ны выезды и в другие район-
ные центры.

Название статьи в «Мо-
сковском комсомольце» про-
сто песня: «Высокие зарпла-
ты угрожают российской эко-
номике».

Материал издания посвя-
щен итогам мартовского за-
седания совета директоров 
ЦБ по денежно-кредитной по-
литике. Банкиры пережива-
ют, что из-за растущего дефи-
цита кадров, зарплаты работ-
никам приходится поднимать, 
а производительность труда 
при этом не растёт. Дескать, 
это увеличивает «инфляцион-
ные риски». «Если люди бу-
дут массово хуже работать 
за большие деньги, это плохо 
скажется на качестве выпу-
скаемой продукции либо ока-
зываемых услуг», утверждает 
руководитель аналитическо-
го департамента Amarkets Ар-
тем Деев.

Сверхдоходы монополий 
и олигархов, оседающие на 
их счетах, рекордные доходы 
банкиров-ростовщиков при 
бедности и нищете десятков 
миллионов граждан РФ – это 
не риск. Ни разу никто из бур-
жуинов или «эффективных 
менеджеров» не заявил о том, 
что концентрация огромных 
средств в частных рученьках – 
угроза для экономики.

Серьёзно изношены основ-
ные фонды и коммуналь-
ная инфраструктура в стра-
не, недофинансируется нау-
ка, здравоохранению, обра-
зованию и промышленности 
увеличение финансирования 
тоже не повредило бы. Капи-
талисты сидят на горах де-
нег, но эти деньги никогда 
по-настоящему не будут рабо-
тать на развитие страны, её 
научно-технического потенци-
ала. Это деньги на роскошную 
жизнь барыг, деньги для ин-
вестиций, чтобы сделать еще 
больше денег. И в этом ниче-
го страшного руководители 
ЦБ не видят. Всё хорошо.

 А вот рост зарплат у трудя-
щихся опасен!

И кто же, интересно, соз-
дал условия, когда в стране 
критически не хватает специ-
алистов разного профиля? Кто 
коммерциализировал и «опти-
мизировал» образование, кто 
разрушал промышленность и 
делал обучение новых кадров 
бессмысленным? На чьей со-
вести нынешний демографи-
ческий кризис? Не иначе и тут 
наши буржуинские благодете-
ли ни при чём, всё само собой 
получилось.

Думай сам/Думай сейчас

Каждое знакомство депу-
татов КПРФ с работой муници-
пальных организаций напол-
няет депутатскую деятель-
ность новым содержанием в 
интересах йошкар-олинцев. 
Так и случилось на выездном 
Дне депутата при знакомстве 
с работой коллектива Дворца 
культуры имени В.И. Ленина.

Йошкар-Олинское местное 
отделение КПРФ с удовлетво-
рением отмечает важную ра-
боту коллектива в сфере до-
суга, образования, спорта и 
творчества в соответствии с 
современными требованиями 
и принципами государствен-
ной культурной политики. В 
муниципальном автономном 
учреждении культуры, кото-
рое включает и Парк Победы, 
функционируют 36 коллек-
тивов художественной само-
деятельности и 6 любитель-
ских объединений, где зани-
маются 858 человек. Концер-
ты и отдельные выступления 
этих коллективов приносят 
радость и оптимизм жителям 
города. Особенно популяр-
ны спортивные секции и пло-
щадки для занятия массовым 
спортом.

Благотворительные кон-
церты и гуманитарная по-
мощь, организованные кол-
лективом ДК имени В.И. Ле-
нина, направлены на оказа-
ние помощи для военнослу-
жащих и приобретение подар-
ков для детей «Новых Респу-
блик».

С целью поддержки 
коллектива в культурно-
спортивной и воспитатель-
ной работе с жителями горо-
да Йошкар-Олинское местное 
отделение КПРФ предложило 
руководителю Дворца культу-
ры имени В.И. Ленина Х.Ю. Гу-
цунаеву и его славному кол-
лективу своё сотрудничество 
в форме участия в субботни-
ках по благоустройству Пар-
ка Победы, проведению вос-
питательных и торжественных 
мероприятий с привлечени-
ем пионерской дружины име-

ни Ю.А. Гагарина при Марий-
ском республиканском отде-
лении КПРФ.

У Почётного гражданина 
города Йошкар-Олы Хаджиму-
рата Юриевича  Гуцунаева и 
его соратников много планов 
на будущее. С целью расши-
рения и  повышения качества 
оказываемых услуг населе-
нию в рамках проекта «Ком-
фортная городская среда» 
были представлены 2 город-
ские территории, в голосова-
ние за которые могут принять 
все жители Йошкар-Олы: Ал-
лея тружеников тыла в Парке 
Победы и остановка у Дворца 
культуры им. В.И. Ленина. 

Фракция КПРФ в Собра-
нии депутатов городского 
округа «Город Йошкар-Ола» 
в своей деятельности будет 
поддерживать инициативы 
по улучшению материально-
технической базы учрежде-
ния и развитию спортивной 
и концертной деятельности, 
проведение работ по замене 
оконных конструкций, ремон-
ту кровли, мужского санузла 
и коридора на 3 этаже. А при-
обретение и установка газос-
ветной вывески с надписью 
«Дворец культуры им. В.И. 
Ленина» преобразит фасад 
здания и придаст ему празд-
ничное образ, украсив приле-
гающую городскую террито-
рию. Не останется без внима-
ния и приобретение проекто-
ра и экрана для показа улич-
ного кино в Парке Победы 
– мечта всех влюблённых. Со-
оружение скульптурной ком-
позиции Георгия Победонос-
ца, как исторического симво-
ла победы над злом,  и сцены 
для проведения городских и 
публичных мероприятий – это 
ещё одна мечта творческого 
коллектива и его руководи-
теля. А мечты, как известно, 
сбываются.

Пресс-служба 
Йошкар-Олинского 

местного отделения КПРФ

Сегодня во многих регио-
нах жителей волнует ситуа-
ция с удорожанием платы за 
техническое обслуживание 
газового оборудования в до-
мах, обратили внимание де-
путаты Госдумы.

Они связывают это с тем, 
что после вступления в силу 
изменений в законодатель-
ство тарифы стали рассчиты-
вать по методическим указа-
ниям, установленным Мин-
строем. Парламентарии по-
требовали от ведомства выяс-
нить, почему применение ре-
комендаций привело во мно-

гих регионах к существенно-
му росту тарифов, вплоть до 
двукратного и более, и при-
нять безотлагательные меры 
по исправлению ситуации и 
выявлению виновных. 

Такое обращение к главе 
Минстроя Иреку Файзуллину 
депутаты поддержали на пле-
нарном заседании Госдумы 11 
апреля. Депутаты потребова-
ли от Минстроя снизить тари-
фы на обслуживание плит и 
колонок

Посмотрим, как отреагиру-
ют  на это марийские газови-
ки и местные власти.

«Просто напоминаю, что 
такие здания, как «Крокус-
сити», не должны гореть в 
принципе, - их можно стро-
ить только из полностью не-
горючих материалов. Воры, 
которые строили это здание, 
воры, которые принимали это 
здание и выдавали на него 
разрешительную документа-
цию, не говоря о тех, кто вла-
дели этим зданием, прекрас-
но зная, что в него просто 

нельзя пускать людей, - со-
знательные соучастники вче-
рашнего массового убийства. 
Но в их сторону никто и не 
кашлянет, потому что имен-
но они (и не только этниче-
ские диаспоры) - хозяева оди-
чалых имитаторов, которые 
правят Россией».

Михаил Делягин, 
доктор экономических наук,  

депутат Госдумы.
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«Великий»  геополитик

Толку-то от 
понастроенных квартир

Вопрос жизни и смерти

Исторический минимум

Везде у нас «рекорды»

Расчет по золоту
не врет!

К размышлению…

К размышлению…

Творцы  истории

Скучно было при совет-
ской власти. Мощный цен-
трализованный ВПК, как 
часть единого народно-
го хозяйства, работающе-
го по плану. Система во-
енных училищ, буржуаз-
ной властью благополучно 
«оптимизированная», науч-
но организованная боевая 
и политическая подготовка 
личного состава. Одна ар-
мия, защищающая общее 
для всех пролетарское От-
ечество. Никакого бизнеса, 
никаких ЧВК, никакой ры-
ночной романтики.

«Ни один капиталист 
никогда и ни за что не со-
гласится на полную лик-
видацию безработицы, на 
уничтожение резервной 
армии безработных, назна-
чение которой - давить на 
рынок труда, обеспечивать 
дешевле оплачиваемые ра-
бочие руки».

 И.В. Сталин

«Наша история насчи-
тывает тысячу лет. Мы вы-
жили в результате великих 
побед – на Чудском озере, 
под Полтавой, в Бородин-
ском сражении, а в совет-
ское время – под Москвой, 
в Сталинграде и на Кур-
ской дуге. Мы стали пер-
вой космической держа-
вой, самой образованной и 
самой передовой в научно-
техническом отношении. 
Всё, что было создано гран-
диозного в советскую эпо-
ху: ДнепроГЭС, Магнит-
ка, БАМ, Великая Победа 
и прорыв в космос — соз-
давалось руками молодых, 
поэтому они чувствовали 
себя героями и творцами 
истории».

Геннадий Зюганов.

В Советском Союзе 
имелся разброс разме-
ров пенсий: от 35 до 120 
рублей. Возьмем среднее 
значение в 80 советских 
рублей. Теперь умножим 
эти рубли на их сегодняш-
нюю стоимость, рассчитан-
ную по многолетней  стои-
мости золота: 80 х 583 = 46 
640 рублей. Именно столь-
ко получали пенсионеры 
восьмидесятых в эквива-
ленте к нынешним день-
гам.

Напомним, что по офи-
циальной статистике сред-
ний размер пенсии в 2023 
году в России достиг 22 000 
рублей. Но, что очень ин-
тересно, по данным соци-
ологических опросов рос-
сияне чаще всего называ-
ют желаемый размер пен-
сии именно на уровне 47 
тысяч рублей. Цифру, кото-
рая очень близка к нашим 
расчетам. 

Если продолжить анало-
гичные расчеты, можно вы-
числить и уровень заработ-
ных плат. Возьмем сред-
нюю зарплату в 180 рублей 
и умножим на 583, получим 
104 940 рублей. Вполне до-
стойные деньги по сегод-
няшним меркам.

Недавно  произошло зна-
ковое событие, которое па-
триоты буржуазного Отече-
ства старались не замечать.

Но прежде, чем это обсу-
дить, предлагаю вспомнить 
слова одного великого геопо-
литика современности, кото-
рые он неоднократно повто-
рял в том или ином виде на 
протяжении последних деся-
ти лет:

«Мы давно признали, что 
эта часть политики Совет-
ского Союза была ошибоч-
ной и вела только к напря-
жению отношений. Нель-
зя ничего делать в сфере 
внешней политики, что идёт 
в явное противоречие с ин-
тересами других народов, 
вот и всё».

Какую же политику СССР 
критикует наше уникальное 
геополитическое преимуще-
ство? А критикует он после-
военную политику Сталина по 
превращению Восточной Ев-
ропы в зону наших интересов, 
отодвигавшую границу про-
тивников нашей страны на за-
пад от Берлина, чего никог-
да в нашей истории не было. 
Именно вот это называется 
у этого персонажа «ошибоч-
ной политикой Советского Со-
юза». Но особенно лицемер-
но звучит про «нельзя ничего 
делать, что идет в противоре-
чие с интересами других на-
родов».

 На себя бы посмотрел луч-
ше в зеркало.

А теперь возвращаемся к 
тому самому знаковому собы-
тию:  у штаб-квартиры НАТО в 
Брюсселе был вывешен флаг 
Швеции, которая теперь офи-
циально, как и Финляндия яв-
ляется членом враждебного 
нам блока НАТО.

Таким образом можно кон-
статировать, что один великий 
геополитик буквально слил в 
унитаз всю нашу историю, на-
чиная с Петра Первого, про-
рубившего окно в Европу. На-
глухо замуровал его обратно, 
сделав Балтику внутренним 
морем НАТО, а всех бывших 
восточно-европейских союз-
ников и нейтралов превратил 
в противников.

Но это всё, как видим, со-
вершено не мешает ему рас-
сказывать байки про, яко-
бы, неправильную политику 
СССР по обеспечению госу-
дарственной безопасности. Я 
вот даже не знаю, как это всё 
комментировать, чтобы не на-
рушить приличия и законы их 
буржуйской РФ.

Ardjuna
cont.ws

От редакции. А вот инте-
ресно, кто же этот «великий 
геополитик буквально слив-
ший  в унитаз всю нашу исто-
рию»? А было время, когда на 
СССР никто даже вякнуть не 
посмел.  

Погода не помеха!

5 апреля коллектив Ма-
рийского рескома КПРФ при-
нял участие в общегородском 
субботнике. 

Погода не помеха, хоть и 
шёл небольшой снег, это не 
помешало совместной рабо-

те. Общий труд объединяет, 
присоединяйтесь к тем, кому 
не безразлична чистота сво-
его города, района, посел-
ка - делайте наш мир немно-
го лучше!

Ни дня без разговоров о 
«традиционных ценностях». 
Пресс-секретарь Песков, на-
пример,  заявил, что для Рос-
сии они родимые - «буквально 
вопрос жизни и смерти»:

«Нужно в хорошем смыс-
ле этого слова пропаганди-
ровать семью, пропагандиро-
вать рождение детей, пропа-
гандировать многодетные се-
мьи... Это должно стать мод-
ным. С нашей территори-
ей нас должно становиться 
больше. У нас за Уралом все-
го 7 миллионов человек жи-
вет. Мы должны рожать де-
тей, мы должны повышать мо-
бильность, мы должны жить 
в разных городах на протя-
жении своей жизни, которые 
должны быть одинаково ком-
фортны. По всем этим направ-
лениям сейчас ведется плано-
мерная и эффективная рабо-
та, и это очень здорово».

Вымираем, просто пото-
му что не пропагандирова-
ли до сих пор деторождение 
как следует, вот в чём при-
чина, понятно? Изменим «не-
правильные» мысли в головах 
людей на «правильные», и как 
начнут они плодиться да раз-
множаться.

Тот факт, что, по дан-
ным Минтруда, в позапро-
шлом году 40% семей в стра-

не не могли осилить ипотеку 
даже с нулевой ставкой, не 
имеет значения. Низкие дохо-
ды обычных тружеников, до-
роговизна всего и вся, отсут-
ствие перспектив в обществе 
эксплуатации и неравенства, 
неуверенность в завтрашнем 
дне - всё это ерунда. Не в лю-
доедской экономической си-
стеме дело, это «коллектив-
ный Запад» испачкал нам шта-
ны изнутри, внушил не те иде-
алы.

Среди «традиционных цен-
ностей» декларируются «при-
оритет духовного над матери-
альным», гуманизм, милосер-
дие и справедливость. И по-
чему, интересно, когда у ка-
питалистов дело доходит до 
вопросов извлечения прибы-
ли, на «духовность» они не 
надеются, а гуманизм, мило-
сердие и справедливость пер-
выми отправляются в топку?

Если всё же страна с на-
званием Россия под руковод-
ством буржуинов не канет в 
лету, наши потомки, навер-
няка будут диву даваться де-
магогии современных отече-
ственных чиновников и поли-
тиканов, а так же идеализму и 
мракобесию, царящим теперь 
в российском обществе.

Думай сам/Думай сейчас

Такими словами отреа-
гировала депутат Госдумы о  
КПРФ  Нина Останина на не-
давнее заявление Перво-
го лица, что Россия превзош-
ла СССР в объемах строитель-
ства жилья.

Она соглашается с тем, 
что действительно объём по-
строенного жилья в России в 
прошлом 2023 году, в 1,5 раза 
превышает самый высокий 
аналогичный советский пока-
затель. Но при этом она обра-
щает внимание на главное от-
личие советского времени от 
нынешнего в данном вопросе.

«Да, мы численно бьем 
советские рекорды по объ-
емам строительства жилья, 
кто же спорит... Но смею на-
помнить, что в СССР от 50% до 
70% нового жилья (как сегод-
ня в РФ) не оставалось неис-
пользованным и не простаи-

вало! И причина в том, что со-
ветские граждане получали 
жилье БЕСПЛАТНО, а не в ка-
бальные кредиты на 20-30 лет 
под «драконовские» проценты 
и по такой же «драконовской» 
цене. Толку-то от понастроен-
ных «метров», если у людей 
нет денег, чтобы купить квар-
тиру»

Совершенно права в сво-
их доводах депутат Госдумы 
Нина Останина. Ведь глав-
ное не то, сколько построили, 
а сколько заселили!!! Как го-
ворится, понастроить жилья 
и обеспечить своих граждан 
жильем - совершенно разные 
вещи!!!

Абсолютно права она, ког-
да называет главное отличие 
советской системы обеспече-
ния граждан жильём - его по-
лучали БЕСПЛАТНО!

Окно в историю

На фоне последних страш-
ных и трагических известий 
хочется какой-нибудь радо-
сти. А кто российских граж-
дан может порадовать боль-
ше, чем руководитель нашего 
государства?

«У нас в социальной сфе-
ре мы решаем стоящие перед 
нами задачи – исторический 
минимум безработицы, исто-
рический минимум людей, 
живущих за чертой бедности. 
Это все результаты нашей со-
вместной работы», – заявил на 
расширенном заседании кол-
легии министерства внутрен-
них дел президент Путин.

Злые языки тут же нач-
нут говорить о так называ-
емой скрытой безработице. 
Кто-то припомнит сделанное 
в прошлом году заявление 
вице-премьера Голиковой о 
том, что «у 6 миллионов рос-
сиян зарплаты ниже МРОТ, а 
12 миллионов работают без 
договора». Коммунисты и во-
все заведут свою старую шар-
манку, начнут долдонить, что 

в СССР ещё в 1930 году безра-
ботица была ликвидирована 
полностью.

Но разве подобные ме-
лочные придирки способны 
омрачить радость настояще-
го патриота и подорвать его 
уверенность в том, что наше 
славное рыночное Отечество 
движется к небывалому про-
цветанию?

Патриот ещё и журналь-
чик Forbes Russia откроет, а 
там согревающие душу но-
вости: совокупное состояние 
всех российских миллиарде-
ров выросло за год аж на 71,8 
миллиарда долларов. По дан-
ным издания, число деловых 
русичей-миллиардеров уве-
личилось за год на 15 душ, их 
теперь 125! Рекорд! Так что 
концентрируйтесь на хоро-
шем! Не думайте о плохом! Не 
нойте, а вкалывайте как сле-
дует, чтобы «социально от-
ветственные бизнесмены» 
поскорее привели нашу капи-
талистическую Родину к но-
вым впечатляющим успехам.

Если верить заявлениям 
высших российских чиновни-
ков и госслужащих, Россия в 
мировой экономической гон-
ке вышла на пятое место: обо-
гнали Германию, показываем 
зад немцам и дышим в спину 
Японии.

Начинаешь знакомиться со 
статистикой социально значи-
мых вопросов, и там у нас ре-
корды, но только со знаком 
минус: например, в прошлом 
году из школ РФ уволилось 
рекордное за последние 7 лет 
количество учителей – свыше 
193 тысяч.

В государственных боль-
ницах и клиниках – нехватка 
врачей, ветшающая комму-

нальная инфраструктура всё 
чаще даёт сбои.

Так кого хотят впечатлить 
власть имущие сообщения-
ми об экономических успе-
хах России, если учат наших 
детей всё хуже, медицинская 
помощь для обычных граждан 
всё менее доступна, а реаль-
ные зарплаты рядовых труже-
ников и пенсионеров  умень-
шаются из-за инфляции?

Мы, конечно, рады за бан-
киров, хозяев нефтегазовых 
монополий и прочих владель-
цев крупного капитала, но ка-
кое отношение их успехи име-
ют к нашему благополучию? 
Мы экономически в двух раз-
ных Россиях живём?
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Побороть безнадегу

Уважаемые волжане!

В чем причина?

Уже в сентябре мы с вами 
будем выбирать депутатов го-
родского собрания и депута-
тов Государственного Собра-
ния Республики Марий Эл. Бу-
дем выбирать людей, которые 
ближайшие 5 лет будут опре-
делять пути развития нашего 
города и региона. 

Надо прямо сказать, что 
депутатский корпус, в кото-
ром, несмотря на мнение на-
селения, вновь превалиру-
ет «Единая Россия», совсем 
не оправдывает надежд вол-
жан. Сейчас злой волей при-
снопамятного Евстифеева, по-
сле показательной расправы 
над депутатом-коммунистом, 
Главой городского округа «Го-
род Волжск», председате-
лем Собрания депутатов Ни-
колаем Семеновым, в Волж-
ске депутатский корпус сила-
ми депутатов от «Единой Рос-
сии» готов безвольно узако-
нить любое указание, спущен-
ное сверху, без учета мнения 
и интересов народа и вопреки 
протестам наших депутатов-
коммунистов.

Именно такие депута-
ты ежегодно принимают «пу-
стые» бюджеты, дали повы-
сить пенсионный возраст, уве-
личить налоги, снизить соци-
альную защищенность насе-
ления.

Каждый из нас недоволен 
положением дел в городе. Но 
неправильно думать, что вне-
запно объявится добрый дядя 
и изменит жизнь к лучшему. 
Никто ничего не сделает за 
нас, без нашего участия. Каж-

дый из нас ругает депутатов. 
Но наивно думать, что откуда-
то вдруг возьмутся умные и 
справедливые депутаты. Чу-
дес не бывает. Если не взять 
дело в свои руки, а оставить 
все как есть, то скоро от завое-
ваний прежних лет не останет-
ся ничего. В этом году «Еди-
ная Россия» вновь будет при-
крываться «белыми халатами» 
и потащит «в бой» директоров 
школ. Наша задача ― проти-
вопоставить партии-банкроту 
свою волю и желание изме-
нить жизнь в городе к лучше-
му. Мы учли ошибки предыду-
щих лет, стали умнее, силь-
нее, опытнее. У нас есть чет-
кое понимание, как сделать 
городское собрание истинным 
проводником интересов жите-
лей города.

Волжский райком КПРФ 
призывает всех, кто чувствует 
в себе силы, кто не хочет ми-
риться с несправедливостью, 
кому надоело засилие «Еди-
ной России» предложить свою 

кандидатуру на выборах в де-
путаты Волжского городско-
го собрания. С коммуниста-
ми был построен этот город, с 
коммунистами его и защищать 
от тех, кто пытается разва-
лить наш родной дом. Не обя-
зательно разделять идеоло-
гию – достаточно любить свой 
Волжск и быть готовым при-
ложить усилия, чтобы сделать 
его лучше. 

Надоела «Единая Россия» – 
стань депутатом сам!

Всех, кто хочет реализо-
вать свой политический по-
тенциал, мы приглашаем при-
йти в Волжский райком КПРФ 
для координации предвыбор-
ных мероприятий. Адрес рай-
онного комитета ул. Ленина, 
35. Вход рядом со входом на 
городской стадион, под крас-
ным знаменем. Вторник и пят-
ница с 10 до 14 часов. Телефон 
+7 906 138-18-25.

Волжский районный 
комитет КПРФ

Вопрос, который витал 
в воздухе до выборов пре-
зидента, и который продол-
жает витать после выборов, 
звучит так: «Как нам перее-
хать жить в ту Россию, кото-
рую показывают по телевизо-
ру?» Очевидно, что этот нехи-
трый саркастический вопрос, 
рожденный народом, указы-
вает на то, что наша реаль-
ная жизнь, все то вокруг, что 
мы видим каждый день, кар-
динально отличается от того, 
что рассказывают и показыва-
ют нам о нашей жизни по те-
левидению. 

А что мы видим вокруг 
себя, выходя на улицу, в пер-
вую очередь? Дороги и тротуа-
ры. Когда наступает зима, все 
шутят, что выпал снег и от-
ремонтировал дороги, убрал 
все ямы. А с наступлением 
весны не до шуток ― снег ста-
ял и обнажил весь лунный 
ландшафт наших улиц и дво-
ров. Особенно это нагляд-
но в частном секторе. Поль-
зуясь случаем, хочу пригла-
сить на улицу Лермонтова, на 
которой живу, главу админи-
страции Волжска Шагвалеева 
и депутата городского собра-
ния по нашему округу Сташ-
кевича, чтобы они попробо-
вали пройти улицу из конца в 
конец. Сразу скажу, что про-
ехать по Лермонтова можно 
только на танке или тракторе. 
А ведь жители частного сек-
тора являются такими же пла-
тельщика налогов, в том чис-
ле и транспортного, как и все 
остальные волжане. 

Нам постоянно гово-
рят, что денег в казне мало. 
Но Волжск не дотационный, 
Волжск ― город-донор. Город 
платит налогов более чем в 
два раза больше, чем потре-
бляет. И администрация ни в 
коей мере не заинтересова-
на в пополнении бюджета го-
рода. Такой пример: основ-
ная часть денег, которая идет 
на такие нужды города, как 
благоустройство, содержание 
мест захоронения, содержа-
ние инфраструктуры учебных 
заведений и т.д. ― это подо-
ходный налог, который платят 
жители Волжска. Чтобы уве-
личить доход от налога, надо 
увеличить количество рабо-
чих мест. Но администрация 
этим не занимается, ее за-
интересованности в увеличе-
нии налоговой базы не вид-
но даже в микроскоп. С утра 
десятки рабочих автобусов 
увозят тысячи молодых тру-
доспособных волжан на рабо-
ту к соседям ― на «Серго», на 
«Горького», Wildberries и т.д. 
Достойной работы для этих 
тысяч волжан в родном горо-
де не нашлось.    

Но можно ли сказать, что 
даже те небольшие деньги, 
которые есть в бюджете горо-
да, расходуются рациональ-
но? Нет. Вот пример: в 2021 
году один квадратный метр 
ремонта дорог стоил 1000 ру-
блей, а в 2022 году стоимость 
увеличилась в два раза? По-
чему никто не объяснил такой 
сумасшедший скачок цен? По-
чему наша администрация со-
глашается с таким повышени-
ем? Получается, что админи-
страция просто отбывает свой 
срок от зарплаты до зарпла-
ты. День прошел ― и слава 
богу…

Мы уже выучили, что де-
нег мало… Но действитель-

но ли это так? Несколько при-
меров, касающихся как всей 
страны, так и нашей респу-
блики и города. Пример пер-
вый: президент Путин в апре-
ле 2007 года предложил для 
обеспечения научного и тех-
нологического лидерства 
страны создать корпорацию 
«Роснано». Руководителем 
корпорации был назначен 
всем известный «отец прива-
тизации» Анатолий Чубайс. А 
в декабре 2021 года министр 
финансов России Антон Силу-
анов сказал, что государство 
постарается не допустить 
банкротства «Роснано». Меж-
ду этими датами в «Роснано» 
«исчезло» около 400 милли-
ардов рублей. А бюджет Ре-
спублики Марий Эл на 2024 
год составляет около 60 мил-
лиардов рублей. 

Второй пример: после на-
чала известных событий на 
Украине у некоторых наших 
миллиардеров за рубежом 
был арестован ряд яхт. Не-
которые из них оценивают-
ся порядка 60 миллиардов 
рублей. То есть стоимость 
одной такой «лодочки» рав-
на годовому бюджету нашей 
республики.

В настоящее время в стра-
не более ста долларовых 
миллиардеров. Их суммарное 
состояние составляет при-
мерно 45 триллионов рублей. 
А годовой бюджет всей Рос-
сийской Федерации составля-
ет порядка 36 триллионов ру-
блей. Абсолютное большин-
ство этих миллиардеров на-
жили свои состояния на до-
быче природных ископаемых 
или на эксплуатации пред-
приятий, которые строила вся 
страна на протяжении 70 лет 
Советской власти.

Такое состояние дел, как я 
считаю, совершенно не устра-
ивает большинство граж-
дан как страны в целом, так 
и нашей республики и горо-
да Волжска в частности. Свою 
волю граждане выражает че-
рез выбранных ими депута-
тов. Осенью этого года у нас 
состоятся выборы депутатов 
городского собрания и Госу-
дарственного Собрания ре-
спублики. И от того, как будет 
сформирован депутатский 
корпус, будет зависеть, кто 
будет руководить городом, и 
как будет распоряжаться на-
родными средствами. А пока 
нас ждет отчет главы адми-
нистрации города Волжска о 
работе администрации в 2023 
году, который должен быть 
оглашен 17 апреля. 

Люди привыкли, что сей-
час, в непростое для страны 
время, самые правильные ис-
тины они слышат из уст ком-
мунистов. После трагических 
событий в Москве ― кровавого 
теракта в Крокус Сити Холле, 
в обществе развернулась по-
истине грандиозная дискуссия 
о роли мигрантов в жизни со-
временной России. Логичную, 
четкую и правильную, на мой 
взгляд, позицию по этому во-
просу высказал депутат Госду-
мы от КПРФ Николай Арефьев. 
Суть ее проста: «Платите нор-
мальную зарплату, и нам не 
нужны будут мигранты».

Выступая на брифинге пе-
ред началом пленарного за-
седания Госдумы депутат от 
КПРФ Николай Арефьев от-
крыто заявил журналистам, 
что в большом количестве 
мигрантов в России винова-
ты олигархи, которые не хо-
тят платить нормальную зар-
плату россиянам, и из-за это-
го в страну происходит массо-
вый приток граждан среднеа-
зиатских стран.

«У нас забота идёт о ми-
грантах, а не о собственном 
населении. А потому что нуж-
на олигархии дешёвая рабо-
чая сила. Приглашают тех, кто 

работает, ну, за более низ-
кую зарплату, чем местное 
население».

По мнению политика, на 
сегодняшний день в России 
трудовых ресурсов в избытке, 
и нужно лишь платить мест-
ным «нормальную зарплату».

Депутат считает, что надо 
ставить вопрос не о снятии мо-
ратория на высшую меру нака-
зания после событий в «Кроку-
се», а о том, чтобы бороться с 
первопричиной проблемы – о 
более высокой зарплате, кото-
рая привлечет коренных рос-
сиян.

«У нас три миллиона безра-
ботных, это официальных без-
работных, у нас 30 миллионов 
самозанятых, которых нет ни в 
одной стране мира, пожалуй-
ста, берите. Приглашайте на 
работу – они будут работать. 
Но не хотят платить нормаль-
ную зарплату. Кто не хочет 
платить? Олигархи, которые 
правят сегодня в нашем госу-
дарстве. Так вот, надо ставить 
вопрос не о смертной казни, 
а о том, чтобы платили нор-
мальную зарплату».

По словам Арефьева, се-
годняшняя средняя зарплата в 
России в 4 раза меньше, чем в 
Евросоюзе.

«Давайте ставить вопрос о 
том, чтобы платить нормаль-
ную зарплату и нам не нужны 
будут мигранты, которые се-
годня, кроме терактов и напа-
дений на российский народ, 
ничего другого хорошего не 
делают».

Логика коммуниста желе-
зобетона. Нам всё время пы-
таются объяснить необхо-
димость в завозе мигрантов 
острой нехваткой рабочих рук. 
Но этих рабочих рук среди ко-
ренного российского населе-
ния реально в избытке. Зато 
министр экономического раз-
вития России Максим Решет-
ников и вице-премьер России 
Марат Хуснуллин нам расска-
зывают, что мол, без мигран-
тов, ну никак.

И мне кажется, что депу-
тат Госдумы совершенно прав 
и в том, что истинная причи-
на завоза мигрантов в Рос-
сии заключается в нежелании 
олигархата, который владеет 
большинством предприятий, 
платить достойную зарплату 
своему местному населению.

Когда уже власть начнет 
прислушиваться к здравым 
рассуждениям коммунистов? 

Александр Хусаинов Продолжение на странице 6
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Побороть безнадегу

Волжск – последний

Вот как это вижу я

Советское знамя – знамя победы

Люди все чаще берут кредиты

Пик половодья

К деятельности админи-
страции у жителей отноше-
ние разное. Прошлогодний 
отчет Шагвалеева депутаты-
единороссы встретили апло-
дисментами. Но я придержи-
ваюсь противоположного мне-
ния. Хвалить чиновника за то, 
что он что-то делает за бюд-
жетные деньги, при этом по-
лучая бюджетные деньги, это 
все равно, что хвалить банко-
мат за то, что выдал вам ваши 
же деньги. Когда говорят, что 
кто-то из чиновников хоть 
что-то делает, это все равно, 
что вам бросили кость, что-
бы лишний раз рты не откры-
вали. 

Вместе с выборами прези-
дента параллельно шло голо-
сование по выборам объектов 
для благоустройства. На рас-
смотрение горожан выдвину-
ли 13 объектов. Из них 10 тро-
туаров, 2 сквера и одно осве-
щение. Я считаю, что такие 
мелкие вопросы в самой бо-
гатой стране мира должны ре-
шаться по щелчку пальца. На-
верное, можно голосовать по 
вопросу ледового дворца или 
драматического театра ― это 

серьезные вопросы. Но не по 
тротуарам же устраивать ре-
ферендумы! Об этом я спро-
сил одного из лидеров про-
фсоюзного движения горо-
да ― для чего придумали та-
кую замысловатую схему. От-
вет меня обескуражил. Про-
фсоюзный лидер сказала: «Я 
голосую за развитие горо-
да!» Разве можно назвать раз-
витием города ремонт троту-
ара? Развитие города ― это 
строительство своего город-
ского хлебокомбината, на-
пример. Всегда был чудесный 
волжский хлеб, а сейчас ве-
зут хлеб из другой республи-
ки. Хлебокомбинат, молокоза-
вод ― это развитие. А ремонт 
тротуара ― это мелкая зада-
ча, которая должна решаться 
в городе масштаба Волжска 
походя, как нечто само собой 
разумеющееся. 

Будет ли Волжск реально 
развиваться или великой по-
бедой будем считать ремонт 
одной песочницы в год, ре-
шится на осенних выборах де-
путатах. И это не преувеличе-
ние. Вопрос стоит именно так.

 Николай Семенов      

В силу возраста я очень хо-
рошо помню последние 30 лет 
нашей страны. Сейчас страна 
снова избрала нового старого 
президента. Не знаю, хорошо 
это или плохо для будущего 
России. Все нам говорят, что 
хорошо, и история будет нам 
благодарна. Но 30 лет ― это 
тоже уже история. И вот как 
я ее вижу.

Нас учили в школе, что в 
начале прошлого века Рос-
сия – это полуколония, сырье-
вой придаток Европы, огром-
ная территория, откуда легко 
и приятно вывозить деньги и 
сырьё. Как писал Ленин, Рос-
сия – слабое звено в цепи ка-
питалистических держав, где 
уровень противоречий – поли-
тических, экономических, со-
циальных – зашкаливал. 

Что сейчас? Хорошо пом-
ню цифру: в СССР мы произ-
водили около 200 тысяч стан-
ков в год – сейчас производим 
около 8 тысяч штук – вот уро-
вень нашего производства, 
при этом 90% нашего рынка – 
иностранное оборудование. А 
станкостроение, как известно 
– это то производство, кото-
рое определяет уровень раз-
вития национальной эконо-
мики. Раньше приедешь в Мо-
скву ― сразу огромное здание 
«НИИ станкостроения». Тыся-
чи умнейших голов изобрета-
ли, разрабатывали, внедря-
ли. Сейчас в этих храмах на-
уки сидят банки или спеку-
лянтские конторы. Даже в на-
шем, маленьком по союзным 
меркам, Волжске, был фили-
ал НИИ бумажной промыш-
ленности ― ВНИИБ. Доктора 
наук, кандидаты наук, лабо-
ратории… А сейчас?

Как торжество россий-
ского современного сельско-
го хозяйства нам сообщают с 
фанфарами о том, что Россия, 
наконец-то, начала продавать 
за рубеж своё зерно, а при 
социализме мы только поку-
пали! Но никто не уточняет, 
что мы сейчас продаём зер-
но только фуражное, 3-й и 4-й 
сорт, которое с удовольстви-
ем покупают страны Третьего 
мира для своего скота, а мы 
мясное скотоводство давно 
потеряли – в СССР было око-
ло 22 млн голов крупного ско-
та (и было мало), а сейчас мы 
имеем 8 млн голов, и хвата-
ет? Как бы не так – уверен, мы 
импортируем мясо, не спра-
шивая, как его производили и 
чем кормили.

Нам говорят, что стра-
на встала с колен. В военном 
плане ― да. И давно пора. 

Но посмотрите ― в это труд-
ное для страны время все ли 
испытывают одинаковые тя-
готы, как в Великую Отече-
ственную? Все ли подтяну-
ли пояса? Посмотрите на «го-
лую вечеринку», и все будет 
понятно. Спасти страну мо-
жет только смена социально-
экономического курса, при-
чём решительная. Если поль-
зоваться мыслями Ленина, то 
социализм – это государствен-
ная монополия, обращённая 
на интересы народа. Сейчас 
монополия служит кучке бур-
жуинов, которые изображают 
элиту страны.

Самое важное – у нас не 
осталось времени на разду-
мья о выборе пути обществен-
ного развития. Может ли со-
временная власть что-то из-
менить в обществе? За двад-
цать лет власть не показала, 
что способна на это. Снача-
ла нам говорили, что она бо-
рется с олигархами (они у нас 
исчезли?), потом она выстра-
ивала вертикаль власти. Что 
именно сделано властью для 
того, чтобы все ее действия 
были направлены в интере-
сах народа? Если раньше мож-
но было ответить, что власть 
обеспечивала стабильность и 
защищала страну от «проис-
ков агентов ЦРУ и капитали-
стов», поэтому мы жили мир-
но, то теперь и этот довод ис-
чез. Нас окружили так, как 
Антанте и не снилось.

Кроме того, сейчас разраз-
илась дьявольская волна ан-
тисоветизма на всех уровнях. 
Кому не лень клеймят Совет-
скую власть за все ее мни-
мые и реальные просчеты. 
Это как?

Первый спутник, выход в 

открытый космос, МКС, чело-
век в космосе, — здесь пер-
вым был Советский Союз.

Сегодня мы уступили пер-
венство китайцам и амери-
канцам. Что знаменитого у 
нас? Огромные разворован-
ные бюджетные деньги, вы-
деленные на строительство 
космодрома «Восточный». 
Да, чуть не забыл! Актрисуль-
ку Юлию Пересильд свозили 
в космос за государственный 
счет — огромное достижение!

Посмотрите на пример на-
шего города, рожденного Со-
ветской властью, построен-
ного и доведенного до ума. 
За прошедшие тридцать лет 
столько всего в городе при-
шло в упадок, что перечис-
лять устанешь. Промышлен-
ные предприятия, объекты 
культуры и образования, ин-
фраструктура… А что появи-
лось ― хватит пальцев одной 
руки. Одна школа, один дет-
ский сад, одна площадь, один 
роддом… Люди, относящиеся 
к той же партии, члены кото-
рой были виновниками разру-
шения кинотеатра «Родина», 
сейчас напыщенно рапортуют 
о его реконструкции. У меня 
это в голове не укладывает-
ся. Сначала с преступной ха-
латностью безучастно смотре-
ли, как пропадает красивей-
шее здание города, а сейчас 
гордо на народные деньги его 
реконструируют? 

И так во всем. Тридцать 
лет ― большой срок, истори-
ческий. И чего мы добились? 

Петр Герасимов, 
пенсионер МЦБК

Минстрой России опубли-
ковал очередной рейтинг го-
родов по индексу качества го-
родской среды за 2023 год. 
Индекс ежегодно рассчитыва-
ется по 36 индикаторам. Каж-
дый город может набрать мак-
симально 360 баллов. Бла-
гоприятным для проживания 
считается город с индексом 
более 180 баллов.

По сравнению с 2022 годом 
по статистике все города на-
шей республики существен-
но улучшили показатели каче-
ства городской среды.

Лидером по-прежнему 
остаётся Козьмодемьянск. 
Звенигово с результатом 208 
баллов сохранил второе ме-
сто по республике. Йошкар-
Ола хоть и значительно увели-

чила индекс, но осталась на 
предпоследнем месте. 

Как и в прошлом году, по-
следнее место занял Волжск с 
результатом 189 баллов. Впро-
чем, незначительная прибав-
ка в 10 баллов, по сравне-
нию с 2022 годом, позволила 
Волжску попасть в число го-
родов с благоприятной город-
ской средой. Здесь, по мне-
нию Минстроя, улучшились 
оценки жилья и прилегающих 
территорий и общественно-
деловой инфраструктуры. 
Одновременно ухудшилась 
и стала негативной оценка 
улично-дорожной сети, так-
же не решен вопрос нехватки 
озеленения городской терри-
тории.

8 апреля 1918 года Крас-
ное Знамя официально ста-
ло государственным флагом 
Советской России. На заседа-
нии президиума Всероссий-
ского Центрального Исполни-
тельного Комитета Советов 
рабочих, крестьянских, сол-
датских и казачьих депута-
тов председателем президиу-
ма ВЦИК Яковом Свердловым 
было предложено сделать 
«наш боевой флаг нашим на-
циональным флагом». Пред-
ложение было принято едино-
гласно, а решение оформлено 
Декретом ВЦИК от 14 апреля 
1918 года.

Продолжая славную и ге-
роическую историю, веду-
щую своих истоки от борь-
бы пролетариев всего мира 
за социальную справедли-
вость, боевая слава Красно-
го Знамени закалилась в ре-
волюционной борьбе россий-
ского пролетариата, в борьбе 
советского народа с немецко-
фашистскими захватчиками. 
Советское красное полотнище 
стало символом мира и спра-
ведливости, символом несги-
баемой воли и мощи первого 
в мире государства рабочих и 
крестьян во главе с Коммуни-
стической партией.

РИА Рейтинг опубликовал 
рейтинг регионов по уровню 
платёжной дисциплины. Ма-
рий Эл заняла в нём 19-е место 
по стране и 3-е среди регио-
нов Приволжского федераль-
ного округа. Доля просрочен-
ных кредитов на начало марта 

2024 года составила 3,10%, со-
кратившись за год на 0,6%. 

В среднем задолженность 
перед банками в расчете на 
одного взрослого жителя на-
шей республики на 1 марта 
текущего года составила 334 
тыс. руб. Годом ранее этот по-

казатель был равен 279 тыс. 
руб. А в 2022 году - 258 тыс. 
руб.  

То есть за последние два 
года общий объем кредитов, 
которые должны выплатить 
жители Марий Эл банкам, вы-
рос практически на 30%.

Пик половодья в Марий Эл 
пришёлся на 8 апреля. По до-
кладам ответственных лиц, на 
территории республики она 
сегодня остаётся стабильной, 
значительных превышений 
уровня воды нет. Ситуация с 
прохождением весеннего по-
ловодья находится на посто-

янном контроле соответствую-
щих служб.

Пик половодья в регио-
не пришёлся на 8 апреля, что 
на девять дней раньше, чем в 
предыдущем году. Несмотря 
на более раннее половодье, 
уровень воды оказался при-
мерно на 30 см ниже, чем в 

прошлом.
Динамика спада уровня 

воды остается под наблюде-
нием. На неё может повлиять 
ряд факторов, среди которых 
резкое повышение температу-
ры воздуха и увеличение ко-
личества осадков.
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Пенсия хорошая, 
но жить не на что…

Благоприятное проживание? 
Не про нас…

Средняя пенсия по стра-
не составляет в 2024 году 21 
тысячу рублей. Прожиточ-
ный минимум установлен на 
уровне 19 тысяч рублей. Пра-
вительство довольно такими 
значениями: по словам Мин-
труда, ускоренные темпы ро-
ста уровня МРОТ и средней 
пенсии позволили увеличить 
размер выплат с опережени-
ем графиков.

Сами пенсионеры считают 
иначе. Пенсии хватает в луч-
шем случае на то, чтобы опла-
тить коммунальные услуги и 
купить еды:

― за коммунальные услуги 
пенсионеры платят в среднем 
от 5 до 8 тысяч рублей;

― на продукты тратят от 10 
до 15 тысяч рублей.

Денег не остается ни на 
лекарства, ни на новую одеж-
ду, ни на проезд. Что уж го-
ворить об отпусках и дальних 
поездках, которые были обе-
щаны пенсионерам в пред-
дверии реформы.

А ведь как минимум 10% 
от общего числа российских 
пенсионеров получают мини-
мальные пенсии в размере 13 
тысяч рублей и меньше. Это 
примерно 4,5 миллиона чело-
век.

Пенсии в России катастро-
фически малы. Их с трудом 
хватает даже на самое необ-
ходимое, ведь на 16–20 ты-
сяч рублей в месяц практи-
чески невозможно прожить. 
Российские пенсии меньше 
американских и европейских 
в 10–15 раз при том, что запа-
сы природных богатств у Рос-
сии больше!

Что можно сделать прямо 
сейчас:

― установить минималь-
ные пенсии на уровне не ме-
нее 40 тысяч рублей;

― деньги на осуществле-
ние проекта взять у богатых.

В качестве спонсоров, не 
особо напрягаясь, могут вы-
ступить олигархи. Начнут, на-
конец, платить налог на ро-
скошь и сверхприбыль. 

И, безусловно, надо, на-
конец, начать индексировать 
пенсии работающим пенсио-
нерам. Пора государству уже 
понять, люди пожилого воз-
раста вынуждены работать 
не от великого здоровья и из-
бытка сил, а из-за элементар-
ной нехватки денег.

Причем, отмена моратория 

на индексацию пенсий рабо-
тающих пенсионеров нуж-
на не только гражданам, но и 
выгодна самому государству.

После введения моратория 
бюджет страны понес убытки. 
Хоть большинство депутатов 
и заявляют об обратном: по 
их мнению, бюджет ежеме-
сячно экономит около 15 мил-
лиардов рублей на отсутствии 
индексации выплат работаю-
щих пенсионеров.

Однако очевидно, что мо-
раторий нанес экономике 
страны серьезный ущерб:

― все больше пенсионеров 
переходят на неофициальный 
заработок, чтобы сохранить 
индексацию;

― пенсионные отчисления 
за таких работников не дела-
ются;

― сотрудники на «серой» 
зарплате не платят налог на 
доход.

Ежемесячно бюджет недо-
получает около 18–20 милли-
ардов налоговых отчислений.

Актуальная сейчас про-
блема кадрового голода тоже 
является следствием мора-
тория. Пенсионеры обходят 
стороной официальное тру-
доустройство, из-за этого все 
больше бюджетных организа-
ций (школы, больницы, заво-
ды) испытывают нехватку со-
трудников.

Отмена моратория могла 
бы решить сразу две пробле-
мы:

― у работающих пенсионе-
ров вырос бы доход;

― государство устранило 
бы за счет пенсионеров ка-
дровый дефицит и дефицит 
бюджета.

Есть пугающая статисти-
ка: с момента введения мо-
ратория количество работа-
ющих пенсионеров в стране 
уменьшилось вдвое — с 15 до 
8 миллионов человек. В даль-
нейшем тенденция перехода 
пожилых граждан в теневой 
сектор экономики продолжит-
ся, как и рост дефицита бюд-
жета, если не предпринять 
уже сейчас нужных мер.

Казалось бы, все очевид-
но, но нет: государство, как 
страус, засунувший голо-
ву в песок, стремится не ви-
деть проблему, замолчать ее, 
вместо кардинального его ре-
шения, которое лежит на по-
верхности. 

Анастасия Мельникова

Судя по опубликованно-
му Минстроем РФ очередному 
рейтингу городов по индексу 
качества городской среды за 
2023 год, наш город Волжск 
отнесен к числу благоприят-
ных для проживания со 189 
баллами, рассчитанными по 
36 индикаторам. Специалисты 
Минстроя, не удосужившись в 
реальном измерении «благо-
приятно» побродить по ули-
цам нашего города, вероятно, 
доверились писанине город-
ских чиновников, способных 
только и стряпать эту «ком-
фортную» среду на бумаге, но 
никак  не в жизни.

Давайте начнем по поряд-
ку. Во-первых, в моем диле-
тантском понимании деление 
населенных пунктов на горо-
да, поселки, села, деревни и 
т.п. отнюдь не должно быть 
увязано лишь с численностью 
проживающих граждан. Ког-
да мы говорим о городе, то, 
само собой, предполагаем чи-
стые, асфальтированные, ухо-
женные улицы, места отдыха 
– парки, скверы, кафе, ресто-
раны, развлекательные цен-
тры для детей. Не ушли из со-
знания воспоминания о воз-
можности для наших моло-
дых волжан учиться в высших 
учебных заведениях, что на-
зывается, без отрыва от дома, 
и многое другое. 

Что же имеем мы в нашем 
городе?

Было бы логичным счи-
тать несовместимым всеобъ-
емлющее количество грунто-
вых дорог на улицах частно-
го сектора со статусом «го-
род». Ни о каких туфельках на 
тонких каблуках не приходит-
ся и мечтать. В зимнее время, 
в осенне-весеннюю распути-
цу, в условиях отсутствия лив-
невой канализации, нормаль-
ной очистки дорог от снега 
они переходят в разряд труд-
нопроходимых от слова «со-
всем».

Не раз приходилось с го-
речью наблюдать, как по ули-
це «комфортно» добирают-
ся до места учебы или рабо-
ты наши горожане. На доро-
ге растаявшая вода, на обо-
чине не растаявшие сугробы 
снега… И между этими дву-
мя стихиями – «козья тро-
па», со спусками и подъема-
ми. Вот по ним и «благоприят-
но» «сайгачат» женщины, ко-
торые, надо отдать им долж-
ное, с трудом пытаются гор-
деливо сохранять достойный 
вид. О детях-школьниках и го-
ворить не приходится. Насто-
ящий природный «комфорт-
ный» триллер.

Пытаюсь понять, кому, 
как не Министерствам строи-
тельства РМЭ и РФ, лучше из-
вестно состояние сетей водо-
снабжения, канализации. Сте-
пень их износа давно вызыва-
ет вполне обоснованное опа-
сение, одним словом ― по-
роховая бочка.  Только, что-
бы снять эти опасения, слож-
но найти в информационном 
пространстве «бодрые ра-
порты» об улучшении ситуа-
ции  в этой сфере. Все больше 
праздниками пробавляемся... 

В условиях, когда цен-
тральные канализацион-
ные возможности жилых до-

мов частного сектора весьма 
и весьма плачевные и, каза-
лось бы, жизненно необходи-
мо продумать, спланировать, 
реализовать систему цен-
тральной канализации, водо-
канал «делегировал»  ассени-
зацию частникам, напрочь за-
быв о том, что жизнеобеспе-
чение конституционно явля-
ется зоной ответственности 
местных органов власти во 
главе с «благоприятно улыб-
чивым» мэром.

Спецтехника водоканала 
«малахольна» и «хронически 
больна». Известны случаи, 
когда «жизнеобеспечители» 
неделями не вывозили сто-
ки, практически парализовав 
жизнедеятельность отдель-
ных семей, жителям прихо-
дилось умолять частников ре-
шить проблему даже за двой-
ную цену. Учредители водока-
нала во главе с мэром напрочь 
дистанцировались от  таких 
«комфортных» забот.

К сожалению, в «комфорт-
ную жизнь» города вносит 
свои коррективы и жалкое со-
стояние ливневой канализа-
ции. Снеготаяние, да и просто 
дожди доводят до проблем 
улицы нашего города. Особен-
но болезненно смотреть как 
волжане переходят по пеше-
ходным переходам даже так 
называемых «центральных» 
улиц. Это возможно сделать 
или небезопасно обходя по 
нащупанным незатопленным 
участкам или же как диггеры, 
которые бродят по подземным 
рекам, где воды повыше щи-
колотки. Бодрит…

Невозможно умолчать о 
безобразно организованной 
борьбе со снежным обилием. 
Практически по всему городу 
тут и там можно было увидеть 
безнадежно застрявшие в сне-
гах авто на заброшенных Ком-
бинатом «Неблагоустройства» 
дорогах. Ну а если же где-то 
и пробирались, то непремен-
но с перспективой «комфорт-
ного» ремонта подвески, глу-
шителя и т.п.

Не менее «комфортным» 
проходит в Волжске и сбор 
бытовых отходов (см. фото). 
Как говорится, комментарии 
излишни.

У волжан, благодаря «уме-
лости» и «оперативности» в 
решении проблем руковод-
ством администрации, появи-
лась уникальная возможность 
телепортироваться на под-
мостки «Мосфильма» или Гол-
ливуда, где проходят съём-
ки фильма ужасов. Практиче-
ски в каждом районе можно 
встретить полуразрушенные, 
недостроенные остовы строе-
ний, о которых киношные трю-
качи могут только мечтать.

Как бы ни было груст-
но, такие «комфортно-
благоприятные достоинства» 
Волжска, по их нынешнему со-
стоянию, можно перечислять 
достаточно долго. 

А вот теперь хочу предло-
жить читателям посмотреть на 
ситуацию с другой стороны. 
Финансирование есть! Много-
миллионное, да так, что Алек-
сандру Ивановичу Корейко из 
романа «Золотой телёнок» и 
не снилось… И оно даже дохо-
дит до Волжска. И что же из 

этого получается?
Проблемная Дубо-

вая роща с вандально обо-
рванными перилами, ско-
ропостижно проломленны-
ми деревянными настилами, 
изюминкой-пустышкой в виде 
неработающего туалета сто-
имостью в миллионы, ориги-
нальных конструкций непо-
нятного назначения и т.д. Та-
кое впечатление, что до сих 
пор никто не ведает, кто же 
блюдет чистоту и порядок на 
сей территории…

Перенесёмся в ФОКОТ. Лю-
бит неприхотливая, неизбало-
ванная вниманием волжская 
молодёжь проводить время 
на просторах спортсооруже-
ния открытого типа. Уже не 
раз обращаю внимание градо-
начальства, надзорных орга-
нов на несоответствие обору-
дования проектному назначе-
нию. К примеру, баскетболь-
ный щит, похожий на страу-
са, зарывшего голову в песок, 
так и не установлен и не при-
годен для использования по 
назначению. Кто монтировал? 
Кто принимал? Некому органи-
зовывать и некого спросить за 
бесхозяйственность.

Ну, а про площадь, «ше-
девр архитектурного твор-
чества», хочется сказать от-
дельно. Балаган, иначе не на-
зовёшь, обтянутый «жёваной 
алюминиевой фольгой» да-
лёк от той изящной конструк-
ции, которую позиционирова-
ли нам в преддверии начала 
«эпохальной» реконструкции 
площади Пушкина. Из отдель-
ных разговоров с жителями, 
среди которых есть и специ-
алисты в области строитель-
ства и благоустройства, вся 
эта эпопея сопровождалась 
мутными событиями. Степень 
непрозрачности определят 
компетентные органы, в чьё 
поле зрения, вероятно, попа-
лись шаловливые выкрутасы 
заказчиков и исполнителей. И 
первые признаки этих «шало-
стей» проявились уже в виде 
провалившихся тротуаров. То 
ли ещё будет. И, как высказа-
лась, моя собеседница, пред-
ставившаяся профессиональ-
ным строителем: «Это «творе-
ние» совершенно не придаёт 
Волжску ни комфорта, ни жи-
тейского удовлетворения!». 

Подводя итоги, могу пред-
положить, что для работников 
минстроев и жителей города 
Волжска индикаторы комфор-
та и благоустройства город-
ской среды – совершенно раз-
ные, совсем!

А самое печальное то, что 
воспевая дифирамбы резуль-
татам своего безбедного вре-
мяпрепровождения, ответ-
ственные в администрации во 
главе с мэром Шагвалеевым 
за жизнеобеспечение демон-
стрируют своё самодоволь-
ство, и ждать чего-либо дру-
гого от них не приходится.

P.S. Будь мне предложе-
но изготовить корону для до-
блестных волжских чиновни-
ков, я бы изготовил её из той 
самой «жёванной алюмини-
евой фольги». Думаю, в от-
личие от совести, проблем с 
фольгой нет.

Тёма Колесников
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Поздравление

День птиц

Мизерная подачка

По зарплатам – 
в серединке

Марийский реском, Йошкар-Олинский горком, Волжский, Зве-
ниговский, Мари-Турекский, Параньгинский, Советский райкомы 
КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:
• Мурова Олега Ивановича - с 70-летним юбилеем
• Степанову Елену Ивановну- с юбилеем
• Смыслова Андрея Владимировича- с юбилеем
• Ведерникову Оксану Алексеевну- с днем рождения
• Таратину Людмилу Николаевну- с днем рождения
• Ипатову Татьяну Леонидовну- с днем рождения
• Полякова Олега Николаевича- с днем рождения
• Михайлова Андрея Валериевича- с днем рождения
• Пашвыкина Алексея Андреевича- с днем рождения
• Панина Анатолия Николаевича- с днем рождения
• Соминова Владимира Михайловича- с днем рождения
• Лобанова Владимира Александровича - с днем рождения
• Сернова Сергея Евстафьевича- с днем рождения

Желаем нашим товарищам крепкого здоровья, личного благополу-
чия, житейских и творческих успехов!

16+

Марийский реском и Новоторъяльский райком КПРФ 
с прискорбием извещают о смерти на 77-м году жизни 
бывшего первого секретаря Новоторъяльского райко-
ма КПРФ, члена Марийского республиканского комите-
та партии

Танерова Николая Ивановича
и выражают искреннее соболезнование родным и 

близким покойного

5 апреля исполнилось 86 
лет ветерану Советского фло-
та, ветерану Марбумкомби-
ната, ветерану КПСС Алек-
сею Андреевичу ПАШВЫКИ-
НУ. Убежденный коммунист, 
Алексей Андреевич являет-
ся не только ветераном пар-
тии, но и действующим акти-
вистом, участвующим во всех 
партийных мероприятиях. На 
каждом партийном митинге 
мы видим ладную фигуру че-
ловека с пшеничными усами в 
форме капитана 3-го ранга. И 
это – Алексей Андреевич.

Мы встретились с Алексе-
ем Андреевичем в уютном по-
мещении райкома КПРФ, где 
за чашечкой чая юбиляр рас-
сказал о жизни и о себе.

 - Родился я в Сибири, в 
Омской области. В Черлак-
ском районе есть село Ду-
бровное. Там я появился на 
свет, там прошло мое дет-
ство, там я учился. Обычное 
детство обычного подростка. 
Омск далеко от моря, поэтому 
никогда не думал, что судьба 
надолго меня сведет с фло-
том, полностью изменив мою 
жизнь. 

Когда пришло время слу-
жить Родине, что считалось 
тогда величайшей честью и 
святой обязанностью, меня 
направили во Владивосток. 
Там я впервые увидел не про-
сто море, а – океан. И понял 
– это моё! На острове Рус-
ский прошел строжайшую ко-
миссию, нас долго обследова-
ли, даже крутили в барокаме-
ре, как космонавтов. Был на-
правлен в учебный отряд под-
водного плавания во Владиво-
стоке, в бухте Малый Улисс. 

Началась интенсивная уче-
ба, которая продолжалась 
почти год. По окончании был 
отправлен на Камчатку, по-
пал служить на дизельную 
подводную лодку, легендар-
ную «эску». Лодки серии «С» 
воевали в годы Великой Оте-
чественной войны, на их сче-
ту немало побед и героиче-
ских подвигов. Отличные под-
водные корабли, но к момен-
ту моей службы они уже мо-
рально устарели, и меня в со-
ставе экипажа отправили на 
Северный флот за новой лод-
кой. Это была тоже дизельная 
подводная лодка 613-ой серии 
– одна из самых массовых се-
рий подводных лодок в Совет-
ском флоте, их было постро-
ено более 200 штук. Именно 
на лодках этой серии впервые 
были испытаны ракеты, кото-
рыми постепенно стал воору-
жаться флот на стыке 50-х и 
60-х годов. 

Новая лодка с нашим эки-
пажем прошла в Мурманске 
ходовые и глубоководные ис-
пытания, и сразу после при-
нятия корабля в состав фло-
та мы отправились в кругос-
ветное плавание, которое 
длилось полгода. Кругосвет-
ка (1959-1960 год) осущест-
влялась в составе двух под-
водных лодок и двух кора-
блей обеспечения. Месяц эки-

Когда в стране Советской 
такие люди есть…

паж работал на лодке, затем 
месяц отдыхал на корабле со-
провождения. В рамках пла-
вания был осуществлен за-
ход в Антарктиду – доставили 
на станцию Мирный оборудо-
вание и технику для ученых. 
Затем через Индийский оке-
ан прошли в Тихий и дошли до 
своей базы на Камчатке.

Вскоре после этого разраз-
ился Карибский кризис, мир 
стоял на грани ядерной во-
йны. Наша подводная лодка 
срочно была перебазирована 
на Кубу, где больше месяца 
мы выходили в дозор, следи-
ли за действиями американ-
ского флота. 

Срочная служба длилась 
4,5 года, за которые я дослу-
жился до старшины первой 
статьи.

После армии вернул-
ся в родной Омск, поступил 
в Омский государственный 
индустриально-педагогический 
институт. В институте была 
военная кафедра, поэтому по 
окончании мне было присво-
ено звание лейтенанта запа-
са. Сразу после института 
меня пригласили в военкомат 
и предложили продолжить 
службу на флоте на Дальнем 
Востоке. Сомнений у меня не 
было – море уже было в крови, 
и я сразу согласился. 

На Дальнем Востоке слу-
жил офицером на подводных 
лодках, последняя должность 
– замполит тральщика. В 1974 
году списался на берег, но с 
флотской службой не рас-
стался – стал военруком в На-
ходкинском мореходном учи-
лище. 

В 1977 году приехал в 
Волжск – жена настояла, кли-
мат Дальнего Востока ей не 
подходил, ради сохранения 
ее здоровья отправились на 
ее родину. Здесь устроил-
ся на Марбумкомбинат, где и 
проработал до выхода на пен-
сию. Трудился в ТЭЦ, в содо-
вом цеху, был бригадиром.

В разгар Карибского кри-
зиса в 1961 году на флоте по 
зову души вступил в комму-
нистическую партию. Горжусь 
тем, что рекомендацию в пар-
тию мне дали командир под-
водной лодки Киреев Кон-
стантин Константинович и 
замполит Филонов Юрий Ва-
сильевич. С того тревожно-
го года я коммунист, свои 

идеалы не менял и менять 
не собираюсь. Очень боль-
но было, когда в 1991 году ру-
шили КПСС, и многие «члены 
партии» отрекались от своих 
идеалов и бросали партбиле-
ты. Тех приспособленцев, ко-
торые шли в КПСС ради выго-
ды и сразу оставили партию в 
трудную минуту, считаю пре-
дателями. Таким я руки не по-
даю. Сейчас я, насколько хва-
тает моих сил, участвую в ра-
боте партии, участвую в каж-
дом мероприятии – считаю это 
моим долгом. Времена сейчас 
трудные, в том числе для пар-
тии, и каждое подставленное 
плечо очень важно, каждый 
должен делать на своем ме-
сте все, что может.

Больно смотреть на город, 
который стал родным, на свою 
республику. Когда я сюда при-
ехал, город развивался семи-
мильными шагами. Это был 
яркий, красивый, зеленый го-
род, где каждый год появля-
лись новые заводы, строились 
новые микрорайоны. А сейчас 
Волжск – это серый, невзрач-
ный, затурканный городиш-
ко. Волжск даже почернел! 
У меня здесь выросла дочь, 
живут внуки – очень хочется, 
чтобы они росли в комфорт-
ном и доброжелательном го-
роде, каким и был Волжск в 
70-е. Но, к сожалению, сейчас 
все это не так.

По-настоящему в городе 
работает только Марбумком-
бинат, все остальные пред-
приятия или полностью за-
крылись, или совсем снизи-
ли свои показатели. И даже 
Марбум, который строила вся 
страна, которому отдали свои 
силы лучшие люди города 
Волжска, стал, по сути, при-
надлежать одному человеку. 
Это не может устраивать, это 
неправильно, не по-людски…

Мне 86. Но силы еще есть, 
и я буду продолжать делать 
все, чтобы, наконец, чистая 
волна смыла всю ту пену, ко-
торая покрыла наш город, 
нашу республику, нашу стра-
ну, и мешает нам дышать. По-
тому, что есть такая профес-
сия – Родину защищать. И моя 
передовая сейчас здесь.

С днем рождения, кап-
три Пашвыкин! Здоровья и 
энергии на благо семьи и 
общества!

Ежегодно 1 апреля отме-
чается Международный день 
птиц. Дата выбрана не слу-
чайно: как раз в это время из 
теплых краев возвращаются 
пернатые. Заботясь о птицах, 
волжский коммунист Рыбаков 

Сергей Аркадьевич изготовил 
новые скворечники. Волжские 
коммунисты вместе с детьми 
развесили новые скворечни-
ки в парках и на улицах горо-
да Волжска.

Эксперты РИА Рейтинг про-
анализировали уровень зар-
плат в небольших населенных 
пунктах страны. В Марий Эл 
её размер в среднем составил 
41,2 тыс. руб., что равно 2,23 
стоимости минимального на-
бора товаров и услуг. По это-
му показателю Марий Эл заня-
ла 54-е место в стране. 

Марий Эл находится в се-
редине списка, хотя по уров-

ню зарплат в среднем по ре-
гионам, включая крупные го-
рода, наша республика в чис-
ле отстающих. 

На относительно высо-
кий уровень зарплат в сель-
ской местности в Марий Эл в 
том числе повлияли социаль-
но ориентированные произ-
водства, входящие в объеди-
нение «Звениговский».

Россияне смогут получить 
скидку в 15% на купейные би-
леты для детей – в честь Года 
семьи, объявленного в стра-
не, сообщил глава РЖД Олег 
Белозеров.

По его словам, скидка бу-
дет действовать в весенний и 
осенне-зимний сезоны в по-

ездах дальнего следования, 
распространяется скидка на 
детей до 18 лет.

Чтобы получить скидку, 
нужно оформить документы 
на ребенка и его сопровожда-
ющих в одном заказе (всего 
до четырех билетов).


